

JUSTICIA

RADIO CHILENA

PROGRAMA: PRIMERA PLANA

Hora: 06.30

Continúan presentándose nuevas querellas en contra de autoridades militares, por la ejecución de personas en el norte y sur del país. El próximo lunes será presentada otra querrela en Antofagasta. Y la abogada Carmen Hertz, viuda de Carlos Berger, uno de los fusilados en Calama, habló para PRIMERA PLANA.

CARMEN HERTZ: "Estas nuevas querellas presentadas por los familiares de las víctimas de Cauquenes fusiladas el día 4 de octubre de 1973 en esa ciudad, significan para nosotros los familiares de los ejecutados un gesto de gran importancia, ya que por un lado se rompe el cerco del miedo, y por el otro avanzamos en el esclarecimiento de los hechos en la búsqueda de la verdad, y al mismo tiempo en la búsqueda de la justicia, que entendemos los familiares de los ejecutados son los pilares básicos de recomposición de nuestra sociedad".

Carmen Hertz, al referirse a cinco querellas presentadas por familiares de otros tantos fusilados en Cauquenes, tiene una importancia especial y lo señala a PRIMERA PLANA.

CARMEN HERTZ: "De acuerdo a nuestros antecedentes que los familiares de los ejecutados y abogados de Derechos Humanos hemos podido recopilar, la misma comitiva que viajó al norte entre los días 15 y 19 de octubre de 1973, coincidiendo su visita con los fusilamientos de opositores en esas ciudades, habría sido la comitiva que arribó a la ciudad de Cauquenes el día 4 de octubre de 1973, en que se produjo el fusilamiento de cinco jóvenes de esa ciudad".

Monseñor Carlos Oviedo Cavada, Arzobispo de Antofagasta informó de que había entregado en su oportunidad un mapa donde están sepultados los fusilados en Calama. Carmen Hertz, se refiere a esto.

CARMEN HERTZ: "Me parece de extraordinaria importancia hoy día, presionar con el objeto de que el magistrado a quién Monseñor Oviedo habría entregado los antecedentes a él proporcionados sobre el lugar donde nuestros familiares se encuentran enterrados, tome o haya tomado todas las medidas y providencias necesarias para impedir que los cuerpos de nuestros familiares sean desenterrados y ocultados en otro lugar, con el objeto de continuar esta conspiración del silencio, sobre sus destinos, también los familiares le pediremos y tengo entendido que en Calama si se ha hecho ya a Monseñor Oviedo nos proporcionó los antecedentes de que él dispone y que dicen relación con el lugar donde se encuentran nuestros familiares ya que nosotros entendemos que tenemos derecho en primer lugar a conocer esa información".

La justicia a cargo de la investigación conoce esos antecedentes y se cree, dijo Carmen Hertz, que el Arzobispo de Antofagasta informará de todo esto a los familiares de los ejecutados.